

## ABSTRAK

### **Nurul Nadhira : PENINGKATAN DISPENSASI KAWIN PASCA LAHIRNYA UNDANG-UNDANG NOMOR 16 TAHUN 2019 DI PENGADILAN AGAMA BANDUNG**

Peningkatan perkara dalam permohonan dispensasi kawin di Pengadilan Agama Bandung, yakni dampak diberlakukannya Undang-undang Nomor 16 Tahun 2019 terkait perubahan batas usia perkawinan laki-laki dan perempuan menjadi 19 tahun. Hal itu menyebabkan peningkatan yang signifikan dalam perkara dispensasi kawin di Pengadilan Agama Bandung.

Tujuan penelitian ini yaitu untuk mengetahui faktor yang melatarbelakangi peningkatan perkara dispensasi kawin di pengadilan agama bandung, untuk mengetahui alasan para pihak mengajukan dispensasi kawin serta dasar pertimbangan hakim dalam menerima permohonan dispensasi kawin di pengadilan agama bandung.

Penelitian ini menggunakan beberapa teori sebagai dasar pemikiran penelitian yang digunakan yakni teori penegakan hukum merupakan usaha mewujudkan ide-ide keadilan, teori perubahan hukum yaitu hukum bersifat interdisipliner atau dinamis sehingga akan terjadi perubahan atau pembaharuan.

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini yaitu menggunakan metode deskriptif analisis. Sumber data yang digunakan adalah sumber data primer dan sumber data sekunder. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah dengan melakukan observasi (pengamatan), wawancara dan studi pustaka.

Penelitian ini membuahkan suatu hasil yang mana, (1) faktor yang melatarbelakangi peningkatan perkara dispen yakni adalah adanya perubahan undang-undang tentang perubahan batas usia perkawinan bagi laki-laki dan wanita disamakan menjadi 19 tahun, Faktor Ekonomi dan Pendidikan. (2) Alasan para pihak mengajukan dispensasi kawin mayoritas yang sudah hamil diluar nikah dan agar tidak terjadi hal yang tidak diinginkan karna pergaulan bebas. (3) dasar Pertimbangan hakim dapat diberikan apabila Pertimbangan didasarkan menurut hukum dan perundang-undangan, pertimbangan harus didasarkan kepada demi terwujudnya keadilan, pertimbangan berdasarkan untuk mewujudkan kemaslahatan.

Kata Kunci: Batas Usia Perkawinan; Dispensasi Kawin; Perkawinan